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От редактора

В этом номере вас ждут интересные 
статьи и обзоры различный событий за ап
рель и часть мая. К сожалению, это будет
последний выпуск этого учебного года, так как впереди экзамены, практики и 
зачеты. Но уже начиная с сентября, но газета с новыми силами начнет освещать 
события нашего филиала и не только!

Дорогой, читатель, вот наконец вы дер
жите в руках очередной выпуск студенче
ской газеты «Пингвин».

По сравнению с прошлыми выпусками 
газета претерпела серьезные изменения:

-новый дизайн

-новые идеи

Хотелось бы выразить благодарность 
моей команде за проделанную работу.

Также я напоминаю, что вы можете оставить свои предложения по поводу 
оформления газеты, статей. Вы можете написать, что бы вы еще хотели видеть в 
газете. Предложения можно отправлять лично мне на почту 
maks_umnik@mail.ru или на почту газеты PingvinSFU@gmail.com. Мы будем 
стараться делать газету еще лучше, поэтому нам очень важно ваше мнение.

mailto:maks_umnik@mail.ru
mailto:PingvinSFU@gmail.com


(арим счастье детям
14 апреля состоялась дол

гожданная поездка в Детский 
дом города Саяногорска. Уже на 
пороге нас встречали ребята и 
воспитатели Детского дома. Хо
чу немного рассказать вам об 
этом детском доме и его воспи
танниках.

Большинство из нас не ча
сто задумываются о том, что 
рядом с нами живут дети, у ко
торых нет родителей, или есть, 
но по каким-то печальным при
чинам лишены родительских 
прав. Все дети абсолютно раз
ные. Кто - то сильный, кто - то 
не очень, кто - то слишком весе
лый, а кто-то постоянно гру
стит, кто - то гиперактивный, а 
кто - то кажется маленькой се
рой мышкой... Они все разные, 
но объединяет их одно -  они 
ДЕТИ, будущее нашей страны, 
которые нуждаются в особом 
отношении, в особом воспита
нии, внимании и любви, потому 
что это дети, у которых нет сво
его дома и самых главных лю
дей в жизни -  мамы и папы. Ко
гда смотришь в их искренние 
детские глаза, видишь их сол
нечные улыбки, душа наполня
ется теплом. Хочется обнять 
каждого из них, поговорить со 
всеми ребятами, узнать об их 
увлечениях. Все они наградили

каждого из участников поездки 
бесконечно яркими воспомина
ниями и дали серьезный жиз
ненный урок.

получили хорошее образование, 
педагоги стараются компенси
ровать то, чего им очень не хва
тает.

После поездки к детям 
начинаешь иначе воспринимать 
свою жизнь и все то, что тебя 
окружает. Хочется погрузиться 
в некий катарсис и начать свою 
жизнь с чистого листа.

Сотрудники детского дома 
стараются сделать все возмож
ное, чтобы ребятишкам было 
уютно и комфортно, чтобы они Автор статьи: 

Лпсентьева Екатепина 1



CASE-IN
20 апреля в Саяно

Шушенском филиале СФУ со
стоялся отборочный этап меж
дународного инженерного чем
пионата «CASE-IN». В рамках 
отборочного этапа команды (до 
4-х человек в каждой) из числа 
студентов нашего вуза в тече
ние 10 дней решали инженер
ный кейс, посвященный акту
альной проблематике электро
энергетики, оформляли решение 
в формате презентации и гото
вили устное выступление в со
ответствии с требованиями ор
ганизаторов.

Победителем отборочного 
этапа должна была стать 1 ко
манда, которая получает право 
принять участие в финале Чем
пионата в Москве, где решается 
финальный кейс. «CASE-IN» 
является правопреемником Все
российского чемпионата по ре
шению кейсов в области горно
го дела и Всероссийского чем
пионата по решению топливно
энергетических кейсов, прошед
ших в 2013-2015 годах.

Заданием кейса по элек
троэнергетике в этом году было 
обеспечение электроснабжения 
определенного региона в суро
вых климатических условиях 
крайнего Севера. Участники 
должны были рассчитать необ
ходимую мощность генерации, 
определиться с типом электро
станции. выбрав наиболее тех
нически и экономически целе
сообразный вариант и обосно
вать его перед жюри.

При этом важно было учи
тывать все нюансы, такие как 
антироссийские санкции, усло
вия и возможность поставки 
топлива, экологические ограни
чения, приемлемые сроки оку
паемости, необходимость ис
пользования возобновляемых 
источников энергии и многое 
другое.

Как участник чемпионата, 
могу сказать, что кейс был

очень интересным, а решать его 
было крайне увлекательно. 
Нашей команде пришлось 
«перелопатить» огромное коли
чество разнообразных Интернет 
-ресурсов и литературы, чтобы 
найти на наш взгляд лучшее ре
шение и презентовать потом его 
20 апреля. Однако, по моему 
мнению, жюри недостаточно 
критично оценивало работы ко

манд. Не знаю, связано ли это с 
их хорошим настроением или с 
тем, что мы все-таки еще сту
денты и от нас многого не жда
ли. Хотя мне кажется, что рабо
ты были достаточно прорабо
танными и требовали более де
тального рассмотрения.

Поздравляем победителей и 
приглашаем всех участвовать в 
следующем году!
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CASEIN
В итоге места распределились следующим образом:
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1 место -  команда ГЭ16-01М 
«Гидроудар»:

• Камнев Иван

• Сувилова Кристина

• Полежаева Анастасия

• Мальцева Марина

между на'
ИНЖЕНЕРНЫЙ •

2 место -  команда ГЭ15-01Б: 
«Холодная энергия»:

• Астапов Вячеслав

• Шевцов Константин

• Попадьин Максим

• Высоких Дарья

3 место -  команда ГЭ16-01 Б: 
«Светоносцы»:

• Рукосуева Анжелика

• Щербакова Наталья

• Непомнящий Дмитрий

• Балтовская Ольга.

Автор статьи: 
Астапов Вячеслав 3



Мини-футбол
Интервью с Егором Елиза- 

рьевым, капитаном победившей 
команды:
-Сложные ли были игры?
-Да, конечно. Особенно запом
нились игры с 1 и 4 курсом.

-Как ваша команда настраи
валась на игру?
-Серьезного настроя на игры у 
команды не было. Может у 1-2 
человек, не более. Возможно, 
это и есть главная проблема 
нашей команды.
-Как прошел финал?
-Это была очень тяжелая игра за 
первое место, между нами (2 
курс) и 4 курсом. В прошлом 
году мы выиграли их с большим 
отрывом, но в этот раз все было 
не так просто. Борьба началась 
уже с первых минут. Очень дол
гое время команды не могли за
бить ни гола.

Итоговая турнирная таблица Первенства СШФ СФУ по

мини-футболу

Сборные
Сборная 1 

курса
Сборная 2 

курса
Сборная 2 
курса (2)

Сборная 
3  курса

Сборная 
4 курса

Очки Место

Сборная 1 
курса Ф 4 :7 4:5 7:3 2 : 6 3 4

Сборная 2 
курса

7:4 ф 10:5 10:4 5:4 12 I

Сборная 2 
курса (2)

5:4 5:10 # 5:0 1:10 6 II

Сборная 3  
курса

3 :7 4:10 0:5 2 :7 0 5

Сборная 4  
курса

6 :2 4:5 10:1 7:2 $ 9 II

В конце 1 тайма разница в счёте 
была 2 гола в пользу 4 курса. 
Казалось, что исход игры уже 
предрешён. Но во втором тайме 
мы начали постепенно 
«вливаться» в игру и выиграли 
4 курс с разницей в один гол.
-Что бы хотел пожелать со
перникам?
- Не сдаваться, тренироваться, и 
удачи им в следующих соревно
ваниях!

Автор статьи:

4 Мазепа Анатолий



Волейбол

Завершились соревнования по 
волейболу, которые проходили 
с 26 марта по 5 апреля и таковы 
их результаты:
Девочки:
1 место - 4 курс 
2место - 2 курс 
3 место - 1 курс

Мальчики:
1 место - 1 курс
2 место - 4 курс
3 место - 3 курс
Каждый раз было очень много 
болельщиков, и все они дружно 
болели за свои команды.
Преподаватель по физической 
культуре Бодю С.В. высказалась 
по этому поводу: «Это первый 
случай за всю историю нашего 
филиала, когда команда парней 
1 курса заняла 1 место по волей
болу среди других курсов».

Автор статьи: 

Уколов Максим 5
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Стаерские заплывы
23 апреля в ФСК прошли 

ежегодные университетские 
стаерские соревнования по пла
ванию. Участие приняли коман
ды 1, 2 и 3 курса. Все ребята не 
щадили себя и отдали все силы 
ради успеха команды.

Третье место заняли ребя
та из третьего курса. В составе 
команды были: Матвей Храм- 
цов, Присяжный Данил, 
Богдашкина Любовь. Матвей и 
Любовь в личном зачете заняли 
2 место.

На второй ступени пьеде
стала расположилась команда

второго курса. В составе: Дмит
рий Вахитов, Дружинин Илья, 
Дружинин Влад, Арсеньтева 
Екатерина. Катя заняла 3 место 
в личном первенстве.

Первое место одержала 
команда первого курса в соста
ве: Константин Цымбалов, Вла
димир Пырин, Илья Абаев, 
Дмитрий Артюх и Алина Него- 
дина. В личном зачёте Илья за
нял третье место, а Константин 
и Алина стали победителями.

Сами соревнования про
шли без форс-мажоров. а орга
низация и судейство легло на 
плечи Кузнецова Авеля. Он же 
и наградил призеров и победи
телей университетской универ
сиады.

Автор статьи:

8  Цымбалов Константин



Мнения о конференции по гидроэнергетике
Анжелика Рукосуев 
(участник)
-Почему вы решили принять 
участие в конференции?
-Попробовать свои силы в 
научной деятельности, а также 
показать себя, узнать что-то но
вое. Также публикации необхо
димы в будущем для поступле
ния в магистратуру.
-  Что вы можете посовето
вать студентам, которые бу
дут участвовать в следующем 
году?
-Во-первых, не начинать писть 
статьи за 2 недели до конферен
ции, как это делали мы. Начи
нать заранее разрабатывать про
екты, а также не бояться искать 
какие-то новые идеи и пробо
вать свои силы.
-А подготовка к конференции 
как то влияет на учебу? Если 
да, то в лучшую сторону? По
могает разобраться в данном 
предмете?
Как правило, статьи не связаны 
с учебой, с какими-то конкрет
ными предметами. Я лично 
написала уже несколько статей. 
И если откладывать, опять же, 
все на последний момент, то 
влияет на учебу не в лучшую 
сторону. Поэтому не успеваешь 
хорошо подготовиться ни к то
му, ни к другому.
-Что ты в целом думаешь о 
конференции? Есть ли какие- 
то перспективы, помимо то
го, что студенты будут улуч
шать свои доклады?
-Мне кажется, они действитель
но есть. Уровень повышается, и 
возможен приток докладчиков с 
различных ГЭС и других инсти
тутов

Павел Судаков (слушатель)
-Паша, какие доклады тебе 
запомнились больше всего?
-  Дарьи Высоких о теории игр, а 
также Щенина Кирилла и Ека
терины Сайгашовой.
-А сами бы о чем хотели сде
лать свою научную работу?
- Моя дальнейшая работа будет 
связана, скорее всего, с монито
рингом оборудования.
-По вашему мнению, в каких 
целях проводятся такие кон
ференции?
-  Данные конференции нужны в 
первую очередь для первого 
курса, чтобы в дальнейшем зна
ли, что их ждет и куда стре
миться в будущем, ведь гидро
энергетика сейчас - это весьма 
широкая специальность. А для 
старших курсов - это возмож
ность показать себя, показать, 
что они интересуются профес
сией, умеют искать информа
цию, анализировать и сами мо
гут создавать уже что-то своё. А 
преподаватели и работники на 
этой конференции могут по
черпнуть для себя что-то новое.
-Последний вопрос. Что по
нравилось и что не понрави
лось в минувшей конферен
ции?
- Организация, как всегда, была 
на высшем уровне, не было ни
каких форс-мажоров, хоть и за
тягивались иногда пленарные 
заседания, но без этого никуда. 
Хотелось бы предложить увели
чить число секций, для более 
объективного оценивания до
кладов и проектов.

Алина Негодина (слушатель)
-Узнали ли вы сегодня что-то 
новое?
-  Сложно было вынести для се
бя что-то новое: доклады были 
предназначены не для аудито
рии первого курса, так как мы 
не обладаем некоторыми знани
ями и многими определениями.
-Одна из целей этой конферен
ции - это мотивация к обуче
нию студентов. Захотелось ли 
вам после нашей конференции 
еще усерднее изучать гидро
энергетику?
- Единственное, захотелось хо
рошо подготовиться к сдаче 
курсового проекта по ВВИДУ, и 
выступить так же здорово, как 
выступали ребята на конферен
ции.
-Расскажи о плюсах и минусах 
данной конференции. Что бы 
ты изменила, что добавила бы 
в последующих?
-Организация всего мероприя
тия мне определенно понрави
лась, но большое количество 
материала я недопоняла, хоте
лось бы немного бы разделить 
все работы по условным уров
ням сложности, чтобы время на 
конференции провести с макси
мальной пользой. А также я бы 
хотела посоветовать выступаю
щим делать свои презентации 
более читабельными.

Беседу вели:

Иван Волков, Цымбалов Константин, Уколов Максим 9



Интервью с Марией Петровой
-Как проходила конферен
ция?
-Конференция проходила в 
ХГУ. Студенты разных курсов и 
учебных заведений представля
ли свои доклады. Уровень до
кладов был достаточно высо
ким, а тематика разнообразной. 
По окончанию презентации жю
ри задавали различные вопросы 
касаемо представленной темы. 
Жюри справедливо оценивали 
выступления по ряду показате
лей.
Сам процесс выступления, лич
но для меня, был достаточно 
волнительным, так как выступа
ла я первый раз. Но не смотря 
на все переживания мне все же 
удалось занять призовое место. 
Думаю, что моя победа это во 
многом заслуга моего научного 
руководителя-Соловьевой Тать
яны Владимировны.
Все отлично провели время и 
получили ценный опыт. А в са
мом конце нас ожидал прият
ный сюрприз — чаепитие.
-Какого твоё отношение к 
конференции?
-Данное мероприятие мне очень 
понравилось. Я получила массу 
положительных эмоций и по
знакомилась с интересными 
людьми.
-Такие конференции стоит 
проводить в дальнейшем?
-Да, без сомнений такие конфе
ренции стоит проводить ещё. 
Это даёт шанс студентам более 
подробно разобраться в интере
сующих их темах. Ставить пе
ред собой задачи и придумы
вать различные пути их реше
ния. А ещё это отличная воз
можность научиться мастерству 
выступления.
В общем, конференция- это ин
тересно, познавательно и увле
кательно.

Беседу вёл: 
i-О Уколов Максим



9 мая
9 мая в Черемушках, как и 

по всей стране, прошло празд
нование дня Победы. Праздник 
начался с торжественной части. 
С поздравительной речью к ве
теранам и жителям поселка об
ратились заместитель Г лавы му
ниципального образования го
род Саяногорск по р.п. Чере
мушки Вовчок Виктор Федоро
вич, директор Саяно
Шушенской ГЭС Валерий Ар
турович Кяри, от лица СШФ 
СФУ выступил студент 2 курса 
Вячеслав Кожемякин.

После торжественных по
здравлений школьники подари
ли ветеранам открытки и цветы. 
Маршем по площади прошли 
кадеты лицея "Эврика" и Бес
смертный Полк, в котором 
прошли школьники с классны
ми руководителями и многие 
жители поселка с фотографиями 
близких-фронтовиков. Кадеты и 
участники Бессмертного Полка 
прошествовали к обелиску По
беды. Кадеты с красным знаме
нем встали в почетный караул у 
обелиска и трехкратным залпом 
салютовали воинам-
победителям, ушедшим на 
фронт из окрестностей 
пос.Черемушки и имена кото
рых навечно высечены на обе
лиске Победы. После этого про
изошло возложение венков и 
цветов к обелиску Победы.

День Победы -  поистине 
всенародный праздник, это мог
ли почувствовать все, кто при
шел на митинг отдать дань па
мяти погибшим и поздравить 
тех, кто вернулся. В глазах лю
дей, напрямую столкнувшихся с 
войной, видишь радость, ра
дость Жизни, и наша задача, 
перенять и сохранить эту ра
дость Победы и память о тех, 
кто свою жизнь положил, чтобы 
жили их близкие, и передать 
эту память будущим поколени
ям.

Автор статьи: 
Юсупова Дарья 11



11овости РусГидро
На Саратовской ГЭС за

вершена модернизация гидро
агрегата и замена всех сило
вых трансформаторов

На Саратовской ГЭС за
вершилась модернизация деся
того по счету гидроагрегата из 
24 установленных на станции. 
Новая гидротурбина со станци
онным номером 21 на 10% мощ
нее предыдущей, отличается 
высокой надежностью, безопас
ностью и соответствует всем 
современным экологическим 
требованиям.

В ближайшие несколько 
лет на станции будут заменены

все гидротурбины, выработав
шие свой ресурс. В результате 
мощность Саратовской ГЭС 
увеличится до 1505 МВт.
Проекты РусГидро стали луч
шими на всероссийском кон

курсе «Создавая будущее»
Сразу несколько проектов 

РусГ идро стали победителями 
IV всероссийского конкурса 
лучших практик работодателей 
по развитию человеческого ка
питала «Создавая будущее». 
Программа РусГидро «Молодая 
энергия» по социально
профессиональной адаптации 
детей-сирот и детей, оставших
ся без попечения родителей, по
бедила в номинации «Синергия 
сотрудничества». Проект учеб
но-производственных информа
ционных центров стал призером 
в номинации «Социальный 
лифт», а корпоративные профо
риентационные программы, реа
лизуемые на базе ведущих все

Автор статьи: 
Данилова Наталья

«Энергия развития» 2018

РусГидро

т УС:
т Я

шШ 'йрВы!
■ vL  1 /

ГД W J Y  ,'fj
Ш I___У

российских детских центров об
разования и отдыха -  в номина
ции «Трансфер технологий».
Конкурс «Энергия развития»

144 студента и аспиранта 
из 24 ВУЗов России, предста
вивших 114 работ по заявлен
ным компанией темам, приняли 
участие в IX ежегодном конкур
се РусГидро «Энергия разви
тия». В офисе РусГидро.
Победителями конкурса стали:
• Алиев Джоухар
Санкт-Петербургский политех
нический университет Петра 
Великого
• Жукова Виктория
Амурский государственный 
университет
• Мисиров Исмаил
Национальный исследователь
ский университет «МЭИ»
• Петров Владимир
Санкт-Петербургский политех
нический университет Петра 
Великого
• Саяхов Ильдус
Уфимский государственный 
авиационный технический уни
верситет
• Сысоев Александр

Национальный исследователь
ский университет «МЭИ»
• Ярда Николай
Филиал Национального иссле
довательского университета 
«МЭИ» в г. Волжском
•  Щербаков Евгений
Саяно-Шушенский филиал Си
бирского Федерального Уни
верситета
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« иторический покер»
В конце апреля группа 

студентов под руководством 
Юсуповой Дарьи Тимуровны 
посетила тренинг
«Риторический покер», прохо
дивший на базе языкового цен
тра при Институте лингвистики 
и языковой коммуникации Си
бирского федерального универ
ситета (ИФиЯК СФУ).

Риторический покер -  это 
увлекательная игра, предназна
ченная для тех, кто хочет улуч
шить свои навыки коммуника
ции и публичных выступлений. 
«Покер» -  это потрясающая воз
можность получить: бесценные 
навыки оратора, рекомендации 
по развитию или, быть может, 
по усовершенствованию техни
ки публичных выступлений, 
научиться видеть свои сильные 
стороны и зоны роста, ну и, ко
нечно же, получить шквал неза
бываемых эмоций.

Нашим тренером была Та
тьяна Робертовна Румянцева -  
старший преподаватель Инсти
тута филологии и языковой 
коммуникации. Она в первую 
же минуту нашего знакомства 
развеяла надежду на беззабот
ные развлечения. Действитель
но, на протяжении всего тре
нинга от каждого из нас требо
вался высокий уровень концен
трации внимания, так как даже 
если задание выполнял другой 
член команды, перед остальны
ми стояла задача по возможно
сти объективно оценить выступ
ление, то есть дать, так называе
мую «обратную связь».

Данная игра-тренинг
названа «Риторический покер»

не случайно. Очень увлекатель
ным и интригующим был про
цесс получения задания. Для 
игры требуется поле, которое 
разделено на шесть частей раз
ного цвета. Каждой части соот
ветствует какое-то упражнение 
для отработки определённых 
ораторских навыков. Эти части, 
в свою очередь, разделены ещё 
на шесть зон пронумерованных 
числами от одного до шести. 
Зоны определяют специфику 
задания или его объём. Выбор 
задания заключался в бросании 
двух кубиков, один из которых 
имел разноцветные грани, а вто
рой на своих гранях -  числа от 
одного до шести.

По завершении задания 
участнику выставлялись оцен
ки, которые подкреплялись ком
ментариями, как позитивными, 
в случае успешного выступле
ния так и критическими, если 
участник, по мнению другого, 
не очень точно выбрал технику 
и приёмы речи.

После оценки участника
ми Татьяна Робертовна произ
водила полный анализ выступ
ления и давала очень полезные 
комментарии и замечания, поз
воляющие нам уже в следую
щем туре тренинга исправить 
ошибки и двигаться дальше, 
вперёд к совершенству.

У меня, должен признать
ся, существовал небольшой 
скепсис по отношению к 
«Покеру», но сейчас могу с пол
ной уверенностью сказать, что 
это для любого будет очень по
лезный опыт. Думаю я так от 
того, что каждый из нас вынуж

ден общаться с огромным коли
чеством людей, а для того, что
бы общение оказалось успеш
ным будет крайне полезно осво
ить некоторые приёмы речевой 
коммуникации, которые сдела
ют это общение более плодо
творным и интересным!

По окончании тренинга 
Татьяна Робертовна и Дарья Ти
муровна обговорили перспекти
вы сотрудничества нашего фи
лиала и Языкового центра при 
ИФиЯК. В итоге было принято 
решение не возить группы сту
дентов в Красноярск, так как 
это занимает слишком много 
времени и является весьма уто
мительным. Вместо этого было 
решено организовать приезд 
Татьяны Робертовны и провести 
ряд тренингов на базе Саяно
Шушенского филиала СФУ, но 
для этого требуется, чтобы до
статочное количество студентов 
проявили стремление участво
вать в тренинге. По этому, если 
вы желаете испытать свои силы 
в технике спонтанных выступ
лений, то можете сообщить о 
своём решении преподавателю 
русского языка и культуры речи 
-  Юсуповой Дарье Тимуровне, 
тогда и в нашем филиале Рито
рическому покеру -  быть!

На этой радостной ноте, 
заканчиваю статью и желаю 
всем читателям всегда идти по 
наклонной, но только вверх!

Автор статьи:
Кожемякин Вячеслав, специально для журнала Пингвин
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